

"Comunidad indígena Kichwa-Nuevo Lamas recibió título de propiedad", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 01 de noviembre de 2016.

Consultado en:

<https://www.servindi.org/actualidad-noticias/31/10/2016/comunidad-indigena-kichwa-nuevo-lamas-recibe-titulo-de-propiedad>

Fecha de consulta: 27/01/2020.



Foto: Andina

Andina, 1 de noviembre, 2016.- La comunidad indígena Kichwa-Nuevo Lamas, ubicada en el distrito Shapaja, en la provincia y región San Martín, recibió este sábado 29 su título de propiedad, cuyo territorio abarca 1,651 hectáreas más 3,202 metros.

La ceremonia de entrega de títulos se realizó en la comunidad indígena Wayku.

La citada comunidad indígena favorecida con el título de propiedad gozará de seguridad territorial con la oportunidad de acceder a financiamiento para el uso y cuidado sostenible de

los recursos naturales, que es la base de la forma de vida de su población, con autonomía propia para decidir su desarrollo respetando y protegiendo la biodiversidad.

El título se logra después de varios años de espera, refleja además la importancia del respeto a los derechos de los territorios ancestrales de los pueblos indígenas, de cuya labor se encargó el gobierno regional de San Martín por atender a las solicitudes de titulación que actualmente están en proceso administrativo.

Al respecto, el director regional de titulación, reversión de tierras y catastro rural de San Martín, Nemesio Pinchi, dijo que el saneamiento legal de este territorio indígena por mucho tiempo abandonado y postergado ya está listo y que ahora la comunidad se encargará de proteger y conservar la flora y la fauna de la zona.

Afirmó que con la entrega de títulos de propiedad a las comunidades indígenas se busca brindar seguridad jurídica, evitando así los conflictos por límites no definidos y por el bienestar de las familias de su ámbito.

Precisó que el reconocimiento legal de los territorios ancestrales de los pueblos indígenas, es uno de los objetivos del gobierno regional, y que en los próximos 12 meses se titularán a otras 10 comunidades indígenas, por lo cual se gestiona el apoyo presupuestal al Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), y de esta forma atender 25 solicitudes adicionales hasta el 2018.

En la ceremonia de entrega, participaron el gobernador regional, Víctor Noriega; el director de titulación reversión de tierras y catastro rural, Nemesio Pinchi; el representante de la coordinadora de desarrollo y defensa de los pueblos indígenas y del consejo étnico de los pueblos Kichwa de San Martín, entre otros.

Se dio cuenta además que las comunidades indígenas en proceso de titulación son, Kechwa Pawana Anak, Yacu Shutuna Rumi, El Piñal, Qichwa Pishwaya Allpa, Shawi San José,

Shawi Nuevo Santa Rosa de Alto Chambira, Kichwa Anak Juanjuysillo, Panjuy, Kichwa Chambira. Shawi-Chayahuita San Manuel de Nashatauri.

Fuente: Andina: <http://www.entornointeligente.com/articulo/9168026/PERU-Comunidad-indigena-KichwaNuevo-Lamas-recibe-titulo-de-propiedad>